

24. Mitgliederversammlung Glarner Industrieweg (GIW)

Datum: Donnerstag, 06. Juni 2019 um 17.30 Uhr
Ort: Restaurant Taverne Thessaloniki, Glarus

Teilnahme: GIW:
Jacques Hauser (Präsident)
Claudia Jenny (Vorstandsmitglied)
Marc Schneiter (Vorstandsmitglied)
Niklaus Hauser (Revisor)

Protokoll: Anni Brühwiler (Vorstand)

Mitglieder: Luzia Fischli, Susanne Hauser, Gertrud Hüsken,
Güst Rohr

Total 9 Personen

Entschuldigt: Tina Hauser (Vorstandsmitglied)
Karin Rhyner (Rechnungsführung)
und weitere 14 GIW-Mitglieder

Traktanden:

1. Eröffnung
2. Protokoll der Mitgliederversammlung vom 01.06.2018
3. Bericht des Präsidenten
4. Rechnung 2018, Bericht der Revisionsstelle
5. Budget 2019
6. Mitgliederbeiträge
7. Wahlen
8. Ausblick und Allfälliges

Vorlauf bei der Firma Colltex AG

Herr Vitus Schweizer, Entwicklungschef der Colltex AG, zeigt und erklärt uns zuerst Materialien der ersten Steigfelle (Seehundsfelle) bis zum heutigen Colltexfell (Mohairziegenwolle, Spezialgewebe und umweltschonende Klebstoffe).

Bei der Führung durch die Produktionshallen erleben wir an der laufenden Produktion wie heute Steigfelle hergestellt werden.

Herr Schweizer bietet uns eine interessante, spannende Führung. Sein grosses Wissen, sein Perfektionismus und sein Tüftlergeist sind beeindruckend.

Präsident Jacques Hauser bedankte sich im Namen des GIW bei Herrn Schweizer mit GIW-Karte, Tüchli und einer süssen Glarner Spezialität.

1. Eröffnung der Mitgliederversammlung 2019

Präsident Jacques Hauser begrüsst um 17.30 Uhr zur Mitgliederversammlung.

Speziell werden Güst Rohr, Präsident GGWA und Niklaus Hauser, Revisor, begrüsst.

Wie gewohnt wird auf die Wahl eines Stimmzählers verzichtet, bei Bedarf wird eine Person gewählt. Die Traktandenliste wird, wie vorgeschlagen, genehmigt.

Die Versammlung gedenkt Ruedi Huser, der im 70. Altersjahr am 08. November 2018 verstorben ist.

Ruedi Huser war 12 Jahre Mitglied des GIW-Vorstandes (2000-2012).

Ruedis Werk war die GIW-Karte und er hat sich unermüdlich für die Überarbeitung und den Unterhalt des Industrieweges eingesetzt. Ebenso geht das Filmprojekt der alten Industriefilme auf Ruedis Initiative zurück.

2. Protokoll der Mitgliederversammlung vom 01. Juni 2018

Das Protokoll vom 01.06.2018 wird genehmigt und der Verfasserin, Anni Brühwiler, verdankt.

Neu sind der Jahresbericht und das Protokoll der Mitgliederversammlung auf der GIW Homepage ersichtlich.

3. Bericht des Präsidenten

Im Jahresbericht 2018 werden erwähnt:

Die Saisonöffnung 2018 führte ins Sernftal mit Führung von Andreas Bräm in Matt im Hinblick auf das Buch «Kunstdenkmäler der Schweiz, Band Glarus Süd» und am Nachmittag zur Führung mit Anni Brühwiler in Elm «Spurensuche Bergsturz Elm» anhand des Buches «Die Steinflut» von F. Hohler.

Die Mitgliederversammlung 2018 fand am 01. Juni in Schwanden statt. Als Vorlauf zur Versammlung zeigte uns Geschäftsführer Daniel Roth SKS Rehab AG seinen Betrieb.

Zum Saisonschluss 2018 reisten die Teilnehmer am 15. Sept. nach Winterthur zu verschiedenen Führungen mit den Themen Industrie und Villen/Gärten.

Der Vorstand traf sich im Vereinsjahr 2018 zu 3 Sitzungen. Güscht Berlinger hat die Verantwortung für die Führungen abgegeben, macht aber weiterhin Führungen. 2018 wurden 7 Führungen durchgeführt.

Zur Mitgliederwerbung wurden Glarner Touristikerinnen und Touristiker am 01. Mai zu einer Führung eingeladen, mit dem Ziel, den GIW in der Tourismusbranche bekannter zu machen.

Die Überarbeitung des GIW ist im Gange. Anstatt einer Neuauflage der Karten wird die Variante QR Code auf den Tafeln oder per mobile App geprüft.

Ende 2018 zählte unser Verein 95 Mitglieder (5 Eintritte, 2 Austritte).

Präsident Jacques dankt allen Mitgliedern für ihre ideelle und finanzielle Unterstützung.

Der Jahresbericht wird genehmigt und Vizepräsidentin Anni Brühwiler dankt Präsident Jacques Hauser im Namen der Anwesenden für seinen grossen Einsatz für den GIW.

4. Rechnung 2018, Bericht der Revisionsstelle

In Abwesenheit der Kassierin Karin Rhyner erläutert der Präsident die Jahresrechnung 2018: Einnahmen Fr. 7'715.35 / Ausgaben Fr. 6'177.15 / Gewinn Fr. 1'538.25.

Das Eigenkapital des GIW per 31.12.2018 beträgt Fr. 16'713.13.

Revisor Niklaus Hauser verliest den Revisorenbericht.

Die Jahresrechnung wird mit Applaus genehmigt und der Rechnungsführerin Karin Rhyner herzlich verdankt. Auch den Revisoren Niklaus Hauser und Peter Aebli wird gedankt.

Güst Rohr erkundigt sich nach dem Bestand des Industriebuches. Präsident Jacques Hauser klärt ab, ob bei Bäschlin Glarus noch Exemplare vorhanden sind. Es hat sich auch schon die Frage nach Nachdruck, Ergänzungen usw. gestellt.

5. Budget 2019

Das Budget 2019 wird zur Kenntnis genommen.
Einnahmen Fr. 11'310.- / Ausgaben Fr. 11'190.-
Dies bedeutet einen Gewinn von Fr. 120.-.

6. Mitgliederbeiträge

Auch dieses Jahr werden die Mitgliederbeiträge nicht erhöht:
Einzelmitglieder Fr. 40.- / Paarmitglieder Fr. 60.- /
in Ausbildung Fr. 20.- / Kollektivmitglieder u. juristische Personen Fr. 100.-

7. Wahlen

Präsident Jacques Hauser wird mit grossem Applaus wiedergewählt.
Die Vorstandsmitglieder Claudia Jenny, Tina Hauser und Marc Schneiter werden ebenso wiedergewählt.
Die Revisoren Peter Aebli und Niklaus Hauser werden wiedergewählt.

Anni Brühwiler hat den Rücktritt aus dem Vorstand erklärt. Sie war 2009 in den Vorstand gewählt worden und amtierte seit 2013 als Vizepräsidentin. Präsident Jacques dankt Anni für die Zusammenarbeit im Vorstand und wünscht ihr für die Zukunft alles Gute.

Zur Wahl in den Vorstand wird Hans Kaspar Schiesser, Herzogenbuchsee/Nidfurn vorgeschlagen. Da er sich für die Mitgliederversammlung entschuldigen musste, stellt ihn Präsident Jacques kurz vor.

Hans Kaspar Schiesser ist in Ennenda und Glarus aufgewachsen und hat nach der Matura in Glarus Soziologie, Volkswirtschaft und politische Wissenschaften studiert. Es folgten verschiedene journalistische Tätigkeiten und bis 1988 war der Sekretär der SP Schweiz. Danach war er bis 2001 Leiter der Verkehrspolitik des VCS und bis 2013 Projektleiter beim Verband öffentlicher Verkehr. In diesen beiden Funktionen war er oft in den nationalen Medien präsent.

Hans Kaspar Schiesser ist interessiert an Geschichte, speziell an Industrie- und Verkehrsgeschichte. Er wohnt in Herzogenbuchsee und ist dort als Stadtführer tätig. Ein zweites Standbein hat er in Nidfurn, wo er sein Elternhaus sanft renoviert hat und sich dort aufhält, wenn er im Glarnerland unterwegs ist.

Hans Kaspar Schiesser wird einstimmig in den Vorstand des GIW gewählt.

8. Ausblick und Allfälliges

Die Saisonöffnung 2019 hat am Samstag, 27. April bereits stattgefunden. Doppelprogramm mit Besichtigung der Firma Fritz Landolt AG und Rundgang durch Näfels zum Thema «Auf den Spuren der Näfeler Industriegeschichte» mit Josef Schwitter. Der Anlass war ein voller Erfolg mit vielen Besuchern.

4 GIW-Führungen sind bereits gemacht worden, 3 Führungen sind noch bestellt.

Der Herbstausflug 2019 am Samstag 28. Sept. führt nach Weisstannen ins Dorfmuseum und ins Eisenbergwerk Gonzen in Sargans. Organisator ist der Hist. Verein des Kt. Glarus. Leider ist die Teilnehmerzahl des Herbstausfluges von Jahr zu Jahr sinkend.

Im Leglerareal entsteht das Projekt «neues Leben in alter Spinnerei». Arbeiten und erholen am gleichen Ort. Es werden grosse Investitionen getätigt.

Bei Copter in Mollis sollten bald 400-500 Arbeitsplätze geschaffen werden.

Tage des Denkmals finden am 14./15. Sept. 2019 und sind dem Thema Farben gewidmet. In Glarus werden Führungen mit dem Thema «Farbe im Ortsbild» angeboten.

Im Glarner Wirtschaftsarchiv sind 2 Ausstellungen zu sehen:
Glarnerland global und Glarner Fabrikgesetz 1864.

Präsident Jacques Hauser schliesst um
18.30 Uhr die Mitgliederversammlung 2019.

Elm, 16. Juni 2019

Die Protokollführerin: Anni Brühwiler